

LAVOZ

DE BINÉFAR

BINÉFAR CON VALENCIA



MÁS INFORMACIÓN EN: www.binefar.es

EL AYUNTAMIENTO AGRADECE EL APOYO RECIBIDO CON LOS AFECTADOS DE LA DANA

Se han recogido 61 palets, más de una treintena en Binéfar, de comida, productos de higiene y limpieza a los que hay que añadir la ayuda del resto de municipios de La Litera

El Ayuntamiento de Binéfar finalizaba el viernes 9 de noviembre el operativo de recogida de alimentos no perecederos y productos de higiene y limpieza destinados a las zonas afectadas por la DANA en Valencia y que comenzaba el lunes 4 tras un llamamiento a la colaboración. La acción solidaria, que ha contado con la ayuda del Banco de Alimentos, Cáritas Diocesana y Cruz Roja, así como de los centros educativos de la localidad, se desarrolló en el recinto ferial de La Algodonera.

Durante cinco días, en horario de tarde de 16.00 a 20.00 h., se han recogido miles de productos, depositados en más de treinta palets que se enviaron al Banco de Alimentos de Huesca para su distribución en función de las necesidades que se reclamen. A ellos hay que sumar otros tantos palets con donaciones recogidas por el resto de poblaciones de la Comarca.

Vecinos, asociaciones, clubes deportivos y empresas han aportado todo tipo de materiales, acudiendo en masa a la llamada solidaria que realizó el fin de semana el Ayuntamiento de Binéfar. La alcaldesa, Patricia Rivera, ha participado durante los cinco días en las tareas de recogida junto a una quincena



Voluntarios, entre ellos la alcaldesa Patricia Rivera.

de voluntarios, que han ido haciendo turnos. También han participado otros ediles del equipo de Gobierno y de la Corporación, así como la brigada municipal que ha ayudado en la recogida de material donado por otras poblaciones y empresas.

La alcaldesa Patricia Rivera habla en términos de “avalancha de solidaridad” al referirse a la ayuda recibida por el municipio “que nos hace ver la grandeza de la población de Binéfar y el corazón tan enorme que tiene el municipio y toda la comarca porque desde cada localidad también se ha aportado su grano de arena que será de gran ayuda para los afectados que lo han perdido todo. Estamos agradecidos por poderles ayudar a superar este desastre”.

Buena parte de ese material fue transportado en las furgonetas de la empresa ACCIONA que presta varios servicios al Ayuntamiento. Su conductor fue el trabajo y concejal de CHA, José Miguel ‘Chemis’ Ferrer, quien llevó el material hasta Benetúser, junto a dos compañeros, que se pusieron a ayudar a los vecinos. “La gente estaba sacando enseres y los dejaba en las aceras y nosotros los cargábamos en los furgones y lo vertíamos en inmensos vertederos.

También repartimos comida. La gente estaba super agradecida, nos ofrecían agua, sus casas, agradecían el trabajo a voluntarios, empresas o fuerzas de seguridad del Estado. Intentamos calmar la situación dentro del caos”, cuenta el concejal, a quien le llamó la atención que en los tres días que estuvo “no vi a niños, nos dijeron que tenían miedo y algunos se los llevaron a casas de familiares a otras localidades”.

AYUDA A LOS ANIMALES

La Asociación Protectora de Animales, ALDA, que gestiona el refugio municipal de Binéfar, realizó un viaje junto a vecinos de la localidad hasta la zona afectada por la DANA en Valencia para llevar comida, medicinas y material higiénico para perros y gatos, así como objetos de primera necesidad para las protectoras de animales afectadas.



ALDA viajó con material para refugios de animales.



Chemis Ferrer en Benetúser.

“La gente te contaba historias desgarradoras”

Cuatro agentes de la Policía Local se desplazan a Catarroja

Un oficial y tres agentes de la Policía Local se desplazaron a Catarroja para colaborar en el dispositivo de seguridad pública y asistencia a la ciudadanía tras los devastadores efectos de la DANA articulado por el Gobierno de Aragón y con la coordinación de la Policía Local de Zaragoza. Los agentes acudieron en sus jornadas de fiesta, algo que agradecía la alcaldesa Patricia Rivera en la despedida que les brindó desde el Ayuntamiento.



La alcaldesa y el jefe de Policía despidieron a los agentes. Abajo, estado de coches apilados en Catarroja.

La colaboración de la Policía Local de Binéfar atendió la solicitud de la Agencia Valenciana de Seguridad y Respuesta a las Emergencias (AVSRE), en la que se requiere la colaboración urgente de las policías locales para hacer frente a los graves daños. En Catarroja el Gobierno de Aragón ha desplegado un contingente para dar cobertura y trabajar con el fin de restablecer la vida normal lo antes posible en esta zona.

Se trata de un dispositivo policial, a largo plazo, llevado a cabo por las Policías Locales de Aragón, donde siempre habrá 32 agentes y se utilizará un sistema de relevos cada cuatro días para minorizar lo máximo posible el cansancio de los agentes.

Dada la duración de este operativo en el tiempo, es posible que policías locales de Binéfar tengan que volver en fechas futuras a realizar estas labores, que se realizan de forma altruista y voluntaria en sus días de descanso laboral.

El oficial Mariano Brusau relataba la experiencia vivida: “Los que vimos cuando llegamos fue un paraje desolador, nada que ver con las imágenes de televisión. Todos los bajos de las viviendas estaban destrozados. La fuerza del agua llegó a introducir coches en los bajos de las viviendas y golpear contra



los pilares por lo que posiblemente esa estructura deberá derruirse”.

En cuanto a los afectados, explica que “la gente no era ella misma, eran como zombies, estaban idos. Salían de sus casas para ir a los puntos de abastecimiento a buscar comida, aguda, detergente, ... y regresar a sus domicilios para seguir limpiando. Las historias que te contaban eran desgarradoras, te contaban que habían perdido a familiares con total normalidad por lo que igual no han acabado de asimilar lo que les ha pasado realmente. Están todavía en shock, con el estrés de limpiar, ordenar papeles, ... De aquí a unos meses les pasará factura”.

Todavía emocionado por lo vivido, Mariano Brusau reconoce que “no hay palabras para describirlo. Les intentabas ayudar como podías, solo por el hecho de escuchar ya les servía de desahogo”.

Entre las tareas realizadas, los agentes de la Policía Local de Binéfar han realizado funciones de seguridad en horario nocturno, traslados de vecinos a centros de asistencia médica por calles semi anegadas y con barro, limpieza, extraer vehículos de garajes con todorrenos, llevar comida, ...“las necesidades eran múltiples y muy variadas. La faena que queda es ingente y por mucho tiempo”.

Otras agentes de la Policía Local que acudieron de forma voluntaria y sin uniforme a colaborar fueron Dolores Sánchez y Jana Puyuelo. Esta última viajó con una amiga a Massanassa diez días después de producirse la tragedia: “El agua nos llegaba hasta las rodillas. Un señor nos pidió ayuda y estuvimos en su casa limpiando. Cuando llegamos no se veía el suelo y les ayudamos a fregar, también repartimos comida en un carro a los domicilios”. “Es muy triste, muchas personas lo han perdido todo, yo me he vuelto con la sensación de haber podido ayudar y tengo ganas de volver a bajar. Si no puedo bajar como policía lo haré por mi cuenta”, señala.

EL AYUNTAMIENTO DE BINÉFAR APRUEBA MANTENER LAS TASAS PARA 2025

El único impuesto que sube es el de las basuras, un 35% para adaptarse a la legislación

El Ayuntamiento de Binéfar ha aprobado en sesión extraordinaria de pleno celebrada el 7 de noviembre la modificación de las ordenanzas reguladoras de impuestos, tasas y precios públicos para el ejercicio 2025. La propuesta planteada por la Concejalía de Hacienda salió adelante con los votos del PP, PAR y las abstenciones de PSOE, Vox, CHA y Cambiar Binéfar.

El aumento más considerable, de un 35%, se registra sobre la tasa de recogida de basuras, servicio que presta la Comarca de La Litera. El concejal

delegado de Hacienda, José Miguel Burillo, señala que es una subida "necesaria para adaptarse a la ley 7/22 de residuos y que nos obliga a que la tasa por ese servicio se equipare a su coste". Con esta medida, las viviendas pasarán de pagar, a partir del 1 de enero, 62,89 euros a 84,90 euros al año.

En cuanto al resto del precio de las tasas, en su mayoría se mantiene, salvo excepciones donde se producen leves incrementos. Una de esas modificaciones atañe al IBI al ampliar los parámetros del valor catastral para que las

familias numerosas puedan acceder al 50% de las bonificaciones del impuesto de bienes inmobiliarios. Con esta medida, los propietarios de viviendas valoradas en 95.000 euros podrán concurrir a estas bonificaciones (hasta la fecha sólo podían hacerlos aquellos propietarios de viviendas valoradas en 65.000 euros). "Nos hemos dado cuenta de que muchas familias numerosas se quedaban fuera de ese rango de bonificación pese a solicitarla", ha explicado Burillo.

Por otro lado, el pleno aprobó aumentar en un 2% las retribuciones a los trabajadores del Ayuntamiento en el presente ejercicio.

RECUERDO A LOS AFECTADOS POR LA DANA

La sesión plenaria comenzó con dos minutos de silencio en señal de luto por los tres jóvenes residentes en Binéfar fallecidos en accidente de tráfico en agosto, así como otro minuto de silencio por las víctimas de la DANA. A este respecto, cabe apuntar que el pleno ordinario previsto para el pasado jueves 31 de octubre fue aplazado por este motivo.



Minutos de silencio por las víctimas de la DANA y por los tres vecinos fallecidos en accidente de circulación.

Fiestas locales: 21 de abril y 12 de septiembre

La Subdirectora Provincial de Trabajo de Huesca ha determinado con su publicación en el BOA las fiestas locales, de carácter retribuido, no recuperables e inhábiles, para el año 2025, en los

municipios de la provincia de Huesca. En Binéfar son el 21 de abril, Lunes de Pascua, y el viernes 12 de septiembre, dentro de las fiestas mayores en honor al Santo Cristo de los Milagros.

La Policía Local amplía su seguimiento de los casos de violencia de género en el municipio



El subdelegado del Gobierno en Huesca, el comandante jefe de operaciones, jefe accidental de la Comandancia de Huesca de la Guardia Civil, el jefe de la Policía Local y la alcaldesa tras la Junta de Seguridad Local.

La Junta Local de Seguridad de Binéfar, en sesión extraordinaria celebrada el 20 de noviembre, aprobó que la Policía Local del municipio amplíe del actual 50% al 100% el seguimiento de los casos de violencia de género en nivel de riesgo 'no apreciado' y 'bajo', en coordinación y colaboración con la Guardia Civil, que tiene la competencia por demarcación y continuará ocupándose de la cobertura de los niveles 'medio', 'alto' y 'extremo'.

La reunión estuvo presidida por el subdelegado del Gobierno en Huesca, Carlos Campo, y por la alcaldesa de Binéfar, Patricia Rivera. Y contó con la presencia del delegado territorial del Gobierno de Aragón, Javier Betorz, la jefa de la Unidad VioGén de la Subdelegación, Carmen García, y representantes de la Guardia Civil y la Policía Local.

El subdelegado del Gobierno, Carlos Campo, agradeció el compromiso del Ayuntamiento de Binéfar y de su Po-

licía Local en esta materia, así como el trabajo constante de la Guardia Civil. Asimismo, ha mostrado su satisfacción por, en vísperas del 25N, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, reforzar un convenio "que suma esfuerzos" frente a la violencia de género.

Binéfar forma parte del Sistema VioGén del Ministerio de Interior desde marzo de 2022, cuando se culminó con el proceso de adhesión tras superar los distintos trámites.

La Concejalía de Medio Ambiente incorpora a dos oficiales de brigada gracias al programa Jovem del INAEM

La Concejalía de Medio Ambiente cuenta con dos oficiales de brigada nuevos desde hace unos días que están realizando distintas tareas encomendadas por el área municipal. La contratación de estos dos jóvenes trabajadores ha sido posible gracias al programa de subvenciones Jovem que gestiona el INAEM, que cuenta con financiación estatal y al que ya recurrió el pasado ejercicio la Concejalía de Medio Ambiente.

Los nuevos oficiales proceden del Fondo de Garantía Juvenil del INAEM y van a trabajar durante diez meses. Son titulados técnicos del grado superior de FP en Gestión Forestal y del Medio Natural.

Los dos programas presentados por la Concejalía de Medio Ambiente al INAEM son 'Cuidado de arbolado, reforestaciones y terrenos naturales municipales en Binéfar', que ha recibido una subvención de 17.543 euros. Y 'Organización y mejora de la gestión de la fauna del medio urbano de Binéfar', subvencionado con la misma cantidad.



Los dos oficiales de la brigada municipal deberán acometer en este tiempo tareas tales como la de cuidados y arreglos en arbolado de espacios públicos

(reforestaciones, inventarios y estadísticas, supervisión del crecimiento y arreglos) y la gestión de fauna urbana (seguimiento de nidos de golondrina, palomas, colonias felinas...).



MIL CALENDARIOS DE MESA PARA DAR A CONOCER LA FAUNA Y EL ECOSISTEMA DE BINÉFAR

La fauna y los ecosistemas de Binéfar protagonizan los calendarios de mesa que editará la Concejalía de Medio Ambiente para este próximo año 2025 y que repartirá en centros educativos y dependencias municipales.

Con ellos se pretende dar a conocer a los ciudadanos algunos animales que nos podemos encontrar en nuestro término municipal, vinculándolos con la época del año en la que se pueden ver

por ejemplo, marcando la llegada de las golondrinas o los estorninos. También se ha incorporado información sobre los distintos ecosistemas de nuestra zona.

En la elaboración de los textos se ha contado con la colaboración Ecologistas en Acción - Cinca.

La publicación de estos calendarios está financiada al 80% por la Diputación Provincial de Huesca.





RECORDATORIO DE LA OBLIGACIÓN DE RECOGER EXCREMENTOS

La Concejalía de Medio Ambiente quiere concienciar a los vecinos sobre la obligatoriedad de recoger los excrementos de sus perros y dejar limpia la vía pública.

El Ayuntamiento va a incrementar la vigilancia en los lugares donde se ha detectado mayor incidencia.

Además, se recuerda a los vecinos que los enseres o residuos voluminosos deberán depositarse los jueves, previa comunicación al Ayuntamiento.

UNAS DOS MIL PERSONAS SE ADENTRAN EN EL MUNDO DE LAS SETAS EN LA XXIII EXPOSICIÓN MICOLÓGICA DE BINÉFAR

La XXIII Exposición Micológica de Binéfar, clausurada el 14 de octubre con la conferencia del experto Juan José Basols sobre setas comunes y venenosas, se cerró con un satisfactorio balance por parte del Grupo Micológico y la Concejalía de Medio Ambiente al recibir unas dos mil personas que conocieron la completa muestra de 326 hongos, más de un centenar que en la pasada edición.

La climatología, con abundantes lluvias, ha sido benévola y ello ha hecho que la cosecha de hongos haya sido abundante esta edición. Baste reseñar que sólo en la sierra de San Quilez de Binéfar se han recogido un centenar de especies distintas. El resto procedían de la sierra de Guara y del Pirineo.

Como novedad este año, se han expuesto una serie de paneles en los que

se describían algunas de las setas más singulares que se encuentran en Binéfar como seta de olivo, chipirón de monte, batarrea, estrella tierra, fariñera y champiñón.

La exposición se inauguró en la mañana del sábado 12 de octubre y contó con la popular degustación de paella de setas, el domingo 13, y juegos infantiles.

Con estas jornadas se pretende concienciar a la población sobre el respeto hacia el medio ambiente y más en concreto hacia estos hongos que tienen su propio reino, así como educar sobre qué setas son comestibles, cuáles no y cómo se debe comportar en el monte a la hora de recogerlas.

La iniciativa cuenta con financiación de un 80 % de la Diputación Provincial de Huesca (DPH) y con el apoyo de las empresas Pinturas Lepanto y Arroz del Somontano, como patrocinadores.



Los usuarios de Nazaret visitaron la exposición.

La jornada de AMEPHU en Binéfar pone de relevancia la agroalimentación como sector estratégico en la provincia

Binéfar exhibió el día 6 músculo de su potencial en el sector primario en la jornada organizada por AMEPHU (Asociación de Mujeres Empresarias de la Provincia de Huesca) 'Dando valor a nuestra producción agroalimentaria' y que reunió a destacadas empresas de las comarcas de La Litera, Cinca Medio, Somontano y a la Cámara de Comercio e Industria de Huesca.

La jornada, que ha contado con el apoyo de la Diputación Provincial de Huesca, se ha desarrollado en el Salón de Plenos del Ayuntamiento con la presencia de más de medio centenar de asistentes del ámbito empresarial, asociativo y político de varias localidades.

La alcaldesa, Patricia Rivera, inauguró el acto destacando que Binéfar y la comarca "somos una zona muy privilegiada y afortunados por tener una gran parte de las empresas del sector agroalimentario de la provincia y gracias a ellos podemos disponer de productos alimentarios que se envían al resto del país y que supone un 8% de las exportaciones de toda España".

La jornada se inició con la ponencia sobre Análisis y retos del sector agro-

alimentario de la provincia de Huesca a cargo de Jorge Gómez Sampietro, Técnico de la Cámara de Comercio de Huesca que arrojó datos relevantes y que redundan en el recalcar la importancia del sector agroalimentario, en pleno crecimiento y con un peso estratégico en todos los análisis que se realizan desde el punto de vista del empleo, del valor añadido y del comercio exterior.

La jornada continuó con dos mesas redondas moderadas por Avelina Bellostas Ara, directora fundadora de HdosO, Consultoría e ingeniería ambiental y vicepresidenta de AMEPHU y CEOS CEPYME Huesca. La primera de ellas, con el título "Producir y Transformar" ha reunido a Cristina Gallart, presidenta ejecutiva de Fribin Foods S.L., Jaime Román, Veterinario en Carnes Binéfar S.A. y Javier Fillat, responsable de comunicación y marketing de Bodega Pirineos. Y La segunda, titulada "Como llegar la consumidor" ha contado con: Carmen Carrasquer, Dirección Comercial y RRHH de Centro de Servicios Agrícolas S.A, Maite Osés, Directora de compas y logística de NAFOSA y Pedro Semitiel, Responsable de la Terminal Intermodal Monzón y Litera TIM.



AZCÓN VISITÓ AUNAV, LA COMARCA Y LA LONJA

El presidente del Gobierno de Aragón, Jorge Azcón, visitó el 13 de noviembre Binéfar para conocer, junto a la alcaldesa, Patricia Rivera, las instalaciones de la empresa AUNAV, perteneciente al grupo familiar Escribano Mechanical & Engineering, una compañía familiar española especializada en el diseño, desarrollo y fabricación de sistemas complejos de Defensa y Seguridad.

Tras su visita a las instalaciones, el presidente del Ejecutivo autonómico se ha desplazado a Tamarite de Litera donde ha participado en un consejo comarcal y ya por la tarde ha asistido, también junto a la alcaldesa Rivera a la mesa del vacuno en La Lonja agropecuaria de Binéfar.

La alcaldesa ha agradecido la visita de presidente Azcón y "su interés por conocer la pujanza empresarial de nuestro territorio y nuestras inquietudes".



Participantes en la jornada con la alcaldesa.

LA FERIA DE BINÉFAR DEL VEHÍCULO DE OCASIÓN SUPERA LAS CIFRAS DE LA PASADA EDICIÓN CON 65 TURISMOS VENDIDOS

La Feria de Binéfar del Vehículo de Ocasión (FEBIVO) cerró la XXVIII edición arrojando un balance muy satisfactorio por el número de ventas, contactos con los concesionarios y afluencia de visitantes, alrededor de unos 3.000 llegados de varios puntos de la geografía altoaragonesa y también catalana.

La presente edición de FEBIVO termina con 65 turismos vendidos, tres más que en la edición anterior, una de las cifras más altas de la historia de este certamen, referente del sector automovilístico en Aragón y en la vecina Cataluña.

Los diez concesionarios que han puesto a la venta en 5.500 m² más de doscientos vehículos de todas las gamas de vehículos de ocasión se muestran satisfechos por el desarrollo de la feria y valoran la afluencia continua de público desde que FEBIVO abriera sus puertas el viernes 4 de octubre a las 16.00. Esa misma jornada ya se produjeron las primeras ventas, y éstas se sucedieron a lo largo de las dos jornadas siguientes. Incluso a última hora del domingo 6 todavía los clientes mantenían contactos con los comerciales.

Uno de los alicientes de la feria fue la concentración de automóviles clásicos, con la colaboración del Monzón Classic Club en

la que se mostraron 40 vehículos: Citroën Tracction de 1952, Citroën DS (Tiburón), Seat 800, Volkswagen Escarabajo, BMW 1802, Alfa Romeo Spider, Seat 600 y Land Rover Santana 88N de 1970.

En los próximos días, la Concejalía de Fomento y Desarrollo, anunciará el ganador del premio único de 1.000 euros entre todos los compradores que deberán avalar que la transacción la realizaron durante FEBIVO.

La feria cuenta con el apoyo económico de la Diputación Provincial de Huesca y del Gobierno de Aragón.



El Ayuntamiento y Gobierno de Aragón destinan más de 18.500 euros al programa 'Volveremos' de cara a incentivar el consumo navideño

La Concejalía de Fomento y Desarrollo y el Gobierno de Aragón van a destinar una nueva remesa de fondos públicos para el programa 'Volveremos' con la finalidad de incentivar las compras navideñas. La cantidad destinada es de 18.572,85 euros, de los cuales, el 44% los aporta el Ejecutivo autonómico y el 56% restante el Consistorio binéfarense.

Esta segunda campaña está activa desde este mismo miércoles 6 de noviembre. El saldo se podrá acumular los miércoles y viernes en los comercios adheridos a la campaña, que suman un total de 20 establecimientos en la localidad, hasta que se agote o hasta final del año.

Binéfar fue una de los municipios que se ha sumado a este programa para incentivar el comercio local y que dio comienzo el 30 de agosto. En esta primera campaña se generó saldo por un importe de más de 17.000 euros.

El concejal de Fomento y Desarrollo, Miguel Ángel Pascual, ha valorado muy positivamente esta iniciativa del Gobierno de Aragón, "a la que el Ayuntamiento no dudó en sumarse desde el primer momento dada la importancia que tiene el pequeño comercio de proximidad en el tejido económico de Binéfar como elemento vertebrador, y que viene a sumarse a otras actuacio-

nes de apoyo al sector que se llevan a cabo desde el Área de Desarrollo Municipal".

El programa 'Volveremos' es una acción de promoción comercial cuyos destinatarios son las pymes con establecimientos abiertos al público en la Comunidad Autónoma de Aragón, y se contempla dentro de las actuaciones en materia de comercio del Departamento de Economía, Empleo e Industria del Gobierno de Aragón, y a la que la Concejalía de Fomento y Desarrollo del Ayuntamiento de Binéfar se ha adherido por primera vez mediante la firma del correspondiente Convenio de Colaboración.

EL AYUNTAMIENTO DE BINÉFAR RENUEVA EL SELLO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA DE ARAGÓN

El Ayuntamiento de Binéfar ha renovado su compromiso con la Responsabilidad Social Corporativa, obteniendo la renovación del sello RSA (Responsabilidad Social de Aragón). El sello es una distinción que conceden el Instituto Aragonés de Fomento junto con el Gobierno de Aragón y que pone de manifiesto el compromiso de la entidad en la implantación de prácticas socialmente responsables, así como con la transparencia, sostenibilidad, el respeto laboral y medioambiental y con la ciudadanía, implantando prácticas socialmente responsables, y que conforman un valor añadido



en el cumplimiento de las exigencias legales, promoviendo un camino de compromiso social, ético y medioambiental.

La memoria de responsabilidad social se encuentra publicada en la página web del Ayuntamiento de Binéfar, y pretende ser una herramienta de reflexión y avance en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La alcaldesa, Patricia Rivera recogerá esta renovación el próximo 14 de diciembre en Zaragoza.

El Ayuntamiento de Binéfar subvenciona con 43.000 euros actividades de Cruz Roja y Cáritas

El convenio anual de colaboración con estas entidades supone un aumento de 20.000 euros con respecto a 2023

Los programas de prestación de servicios sociales y ayuda humanitaria a diferentes colectivos que desarrollan Cruz Roja local y Cáritas Diocesana en Binéfar reciben una subvención municipal que este año asciende a 43.000 euros, casi el 50% más de aportación económica que en 2023 cuando se concedieron 23.000 euros. Los convenios se firmaron en la Casa Consistorial por Patricia Rivera, alcaldesa de Binéfar, José A. Ibarz, presidente de Cruz Roja local, y Amparo Tierz, en representación de Cáritas Barbastro-Monzón, con la asistencia de la concejal de Bienestar Social, Beatriz de Pano.



La alcaldesa y la concejal de Bienestar Social con los representantes de Cruz Roja y Cáritas.

En el caso de Cáritas Diocesana la subvención asciende a 18.000 euros, que suponen el 75 % del gasto subvencionable previsto, y se destina a proyectos de acogida y familia, ayudas a comedor escolar, de infancia, mujer inmigrante, prevención de drogodependencias, centro ocupacional Nazaret y empleo. En el caso de Cruz Roja, cuyo porcentaje subvencionable sobre el gasto (25.000 euros) es el mismo, las ayudas irán destinadas a diversas actuaciones y servicios, sanitarios y preventivos -en actos deportivos, fiestas mayores, conciertos y ferias, a demanda de distintas concejalías del Ayuntamiento-, recogida de medicamentos para pacientes en circunstancias especiales, rehabilitación, servicios sociales, traslados de personas con movilidad y dependencia, reparto de alimentos FEAD a familias desfavorecidas, como novedad un proyecto de apoyo a zonas en conflicto (este año se destina a Gaza), así como otros que se demanden.

La alcaldesa Patricia Rivera ha señalado la satisfacción que supone "volver a firmar un convenio con dos asociacio-

nes como Cáritas y Cruz Roja que se implican mucho en nuestra población y ayudan tanto a los más necesitados como al resto de vecinos. Estamos muy contentos con la firma de este nuevo convenio y esperamos seguir prolongándolo mucho tiempo más".

Por su parte, la concejal Beatriz de Pano ha destacado "el gran trabajo que realizan tanto Cruz Roja como Cáritas en situaciones complicadas a nivel social" y ha reiterado el compromiso de la Concejalía de Bienestar Social "para seguir colaborando con estas asociaciones sobre todo por la respuesta que nos brindan en las diferentes actividades que llevan a cabo en el municipio. Estamos muy satisfechos de su trabajo y de su colaboración".

Desde Cruz Roja, José Antonio Ibarz ha indicado que gracias a este convenio "conseguimos un colchón económico para poder seguir realizando nuestras actividades en colegios e instituto, y programas preventivos, servicio de

ambulancia, teleasistencia y ayuda a domicilio o de transporte adaptado (como el que realizarán el día de Todos los Santos hacia el cementerio), o la adquisición de un furgón nuevo, ... Esta ayuda se destinará a todos estos programas y otras necesidades que surjan en el momento".

La ex directora de Cáritas, Amparo Tierz, también ha recalcado el trabajo que la oenegé cristiana realiza junto con los Servicios Sociales de Base "ante carencias detectadas en la infancia con desayunos saludables u otras necesidades". Y ha recordado la estrecha vinculación del Ayuntamiento de Binéfar con el Centro Ocupacional Nazaret, que acaba de cumplir 25 años fomentando la inclusión laboral de personas con discapacidad intelectual. "El Ayuntamiento siempre ha mostrado mucho interés con este proyecto y con el centro especial de empleo Insertare" que trabaja asiduamente con el Consistorio en temas de jardinería y limpieza en Binéfar.

Binéfar disfruta con el terror de Halloween



Los binefarenses disfrutaron pasando miedo en la semana terrorífica de Halloween organizada por la Concejalía de Juventud y que registró gran afluencia en todas las propuestas, salvo en aquellas que por la lluvia tuvieron que suspenderse.

Alrededor de medio millar de personas recorrieron el Hotel del Terror que



se ubicó en el antiguo Centro de Salud, este año como novedad con animación de calle para ambientar la espera. El Escape Room Misterio en el Museo también fue del agrado de los 80 jóvenes que participaron en este juego de ingenio. Y la sesión de cuentacuentos en el Teatro atrajo a un centenar de pequeños espectadores.

Asimismo la nave del recinto ferial vibró con la fiesta de Halloween en la noche del 2 de noviembre con música de djs.

MARATÓN DE SANGRE SOLIDARIO

Alrededor de un centenar de binefarenses donaron su sangre en el XII Maratón solidario que organiza la Cadena Ser dentro de sus emisoras de la zona oriental con la colaboración del Ayuntamiento desde las concejalías de Bienestar Social – Juventud y Salud y la Asociación de Donantes del Alto Aragón. Al cierre de esta edición también tenía lugar una nueva colecta de sangre por parte de este colectivo.



Los más pequeños aprenden a crear reutilizando

Los usuarios de la Ludoteca Municipal de Binéfar pasaron una divertida y didáctica tarde el pasado viernes 22 de noviembre en la que aprendieron a reutilizar los residuos que se generan en sus hogares y darles una segunda vida útil. La actividad se enmarcó en las iniciativas que el Ayuntamiento, desde el área de Medio Ambiente,

realiza dentro de la Semana Europea de la Prevención de Residuos (EWWR).

El personal de la Ludoteca Municipal llevó a cabo un taller de concienciación en el que a través de rollos de papel higiénico elaboran unos búhos mágicos que sirvieron de adorno.

Por otro lado, EWWR propone cada año un tema concreto, para trabajar más sobre ello. Este año iba sobre prevención de residuos alimentarios. Desde la Concejalía de Medio Ambiente se difundió esta campaña a través de las redes sociales municipales para concienciar a la ciudadanía.



LA LUDOTECA MUNICIPAL CELEBRA SUS 30 AÑOS CON UNA FIESTA EL 30 DE DICIEMBRE

La Ludoteca Municipal de Binéfar celebra sus 30 años con una fiesta gratuita que tendrá lugar el 30 de diciembre en el recinto ferial de 16.00 a 21.00 y a la que se invitan a todos los actuales y anteriores usuarios. La fiesta contará con muchas sorpresas, un sorteo de 15 entradas dobles a Port Aventura, hinchables, photocall, chocolatada, ...

El Servicio de Ludoteca Municipal se oferta a los niños y niñas de Binéfar desde 1994 con edades comprendidas entre los 3 y los 12 años, ambos inclusive.

Uno de los principales objetivos del Servicio de Ludoteca Municipal es: **"Posibilitar al conjunto de la población el acceso al juego y al juguete,**

sin diferenciación alguna, es nuestro compromiso ofertar actividades y materiales de juego, a todos los sectores de la población sin diferencias".

La Ludoteca pretende cumplir una función de acercamiento y adecuación del servicio a la demanda expresada por los padres / madres.

El servicio de Ludoteca está atendido por tres monitoras, Macu, María y M^a Pilar que os invitan a todos a celebrar estos 30 años.

Horario en Navidades

Durante las Navidades la Ludoteca abrirá en horario de mañana los días 30 de diciembre, 2 y 3 de enero de 8.00 a 14.00. Se accederá mediante inscripciones.

TEATRO ESCOLAR CON CAJA RURAL

Los alumnos de 3^o, 4^o y 5^o de Primaria de los colegios de Binéfar disfrutaron el 15 de noviembre de la función 'Perdidas en el teatro', que puso en escena la compañía Producciones Kinser de Zaragoza con las actrices Silvia García y Blanca Laínez. El espectáculo fue posible gracias a la Fundación de la Caja Rural Aragón como ya ocurrió a comienzos de año con otra función similar.



Semana de la Constitución y la Inmaculada

- **Exposición** hasta el 16 de diciembre. Exposición "El oscense Fidel Pagés. Descubridor de la anestesia epidural". Sala exposiciones Ayuntamiento. Abierta viernes, sábados y domingos de 18 a 20 h. Entrada libre.

- Viernes, 6. **Taller de origami de temática navideña.** En la Sala Exposiciones del Centro Cultural y Juvenil. Impartido por Arunee Vasanserekul. Edad de 3 hasta 99 años. 2 sesiones con un máximo de 15 participantes (pueden participar los padres).

1ª sesión: de 16:30 h a 17:40 h.

2ª sesión de 17:50 h a 19:00 h.

Entrada gratuita online:

<https://entradas.codetickets.com/entradas/ayuntamientobinefar>.

Plazas limitadas hasta completar aforo.

- Viernes, 6. **Proyección y tertulia. HABITAR LA NADA,** de la Productora

Donde van las nubes. Un viaje hacia los pueblos de colonización que se construyeron en Aragón. En la Sala Conferencias del Centro Cultural y Juvenil de Binéfar a las 19:00 h. Con la presentación de los autores. Entrada libre hasta completar aforo.

- Sábado, 7. **Cuentacuentos.** Tacita y

media presenta **Cachorro Cacharro, un superhéroe de andar por casa,** de Paula Beltrán y Nerea Mur. En la Sala de Conferencias del Centro Cultural de Binéfar, a las 12:00 h. Entrada libre hasta completar aforo.

- Sábado, 7. **Recital. Verso a Verso** con Charo López, un precioso recital junto al barítono Luis Santana y acompañados al piano por el maestro Víctor Carabajo. En el Teatro Municipal Los Titiriteros de Binéfar, a las 19:00 h. Entrada: 8 € en Codetickets anticipada y 10 en taquilla (a las 18 h)

La Universidad de la Experiencia inicia el curso en Binéfar con 115 estudiantes

El alumnado va en aumento desde la pandemia

"Binéfar es una de las sedes, en proporción a su población, con mayor alumnado en la Universidad de la Experiencia en Aragón", perteneciente a la Universidad de Zaragoza. Así lo manifestó la alcaldesa, Patricia Rivera, y ratificó su director, Ángel Luis Monge, en el inicio del curso, el 25 de octubre, en el que se han matriculado 115 estudiantes, dos más que el curso anterior. El número de alumnos crece cada curso desde que se recuperaron las clases presenciales tras la pandemia.

La presente edición, la octava presencial a la que habría que añadir una on-

line en la postpandemia, contó con la lección inaugural de la profesora de Historia del Arte, Mónica Vázquez Astorga, que ha hablado sobre los cafés históricos europeos como lugares de encuentro y desarrollo cultural. A su término, la alcaldesa, el director y la concejal de Cultura, Beatriz Oliván, repartieron los diplomas a los alumnos que han terminado el Primer y el Segundo Ciclo.

Tras esta conferencia, las clases se van a impartir los martes, miércoles y jueves en el Centro Cultural y Juvenil de 17.00 a 19.00 hasta mayo. Las ponencias ver-



La alcaldesa, concejal, responsables de Universidad con algunos de los alumnos con sus diplomas.

sarán sobre temas como el arte, salud, geopolítica, historia del cine, historia de la Humanidad, los ibones aragoneses, la factura eléctrica, la vida cotidiana de las juderías en la Corona de Aragón, la ética médica, digitalización, etc.

GRAN DEMANDA PARA EL TALLER DE ARTES

El Taller Municipal de Artes de Binéfar ha empezado un nuevo curso con treinta y cinco alumnas -solo hay tres hombres inscritos en esta oferta cultural- y una gran actividad, que se incrementa con la cercanía de las fechas navideñas, puesto que el servicio estará presente en el mercadillo navideño que organiza la Asociación de Comercio y Servicios de Binéfar y la Litera.

Las clases comenzaron el pasado mes de octubre con gran demanda por parte



de la ciudadanía -de edades muy diversas- que, prácticamente, ha copado todas las especialidades que se ofertan, como son manualidades, dibujo y pintura, cerámica, artesanía y esmaltes en caliente. El Taller está abierto al alumnado todos los días de 16.00 a 20.00 h en el Centro Cultural y Juvenil de la localidad y está atendido por dos monitoras. Este servicio depende del área de Cultura del Ayuntamiento de Binéfar, que dirige la concejal Beatriz Oliván.

COMIENZAN LAS OBRAS DEL SEGUNDO PABELLÓN POLIDEPORTIVO DE BINÉFAR

Las obras finalizarán a lo largo de 2025

Los trabajos para construir el segundo polideportivo de Binéfar, en los terrenos anexos al actual pabellón 'El Segalar', han comenzado con las demoliciones de graderío y movimientos de tierra. Las obras se iniciaron el pasado 21 de octubre con la firma de acta de comprobación de replanteo y han estado detenidas unos días por las intensas lluvias caídas.

La alcaldesa, Patricia Rivera, y la concejal de Deportes, Beatriz Oliván, visitaron recientemente el transcurso de los trabajos. La obra estará terminada a finales de 2025 y las tres nuevas pistas que se crearán permitirá dar respuesta a los muchos clubes con los que contamos en Binéfar, una ciudad muy deportiva", ha afirmado la alcaldesa.

Por su parte, la concejal de Deportes, mostraba su "alegría por el inicio de las obras. Se está empezando a materializar un deseo de la población y de los

clubes deportivos en particular con unas nuevas instalaciones. Solo queda esperar que las obras transcurran con normalidad y en tiempo y forma podamos disfrutar de las nuevas instalaciones".

La infraestructura, uno de los principales proyectos planteados por el equipo de Gobierno, cuenta con financiación municipal y con una subvención del Ejecutivo autonómico. La obra fue adjudicada por 2.132.261,31 euros, iva incluido.

La alcaldesa, Patricia Rivera, y la concejal de Deportes, Beatriz Oliván, negociaron con la directora general de Deportes del Gobierno de Aragón, Cristina García, un nuevo convenio para los próximos dos años, que incluía algunas mejoras con respecto a las instalaciones deportivas.

El segundo polideportivo con el que Binéfar mejorará la oferta deportiva



La alcaldesa con la concejal viendo las obras.

actual corresponde a la tipología de pabellón polideportivo y se resuelve en planta baja. El nuevo pabellón irá destinado para la práctica de baloncesto, fútbol sala, voleibol, bádminton y otras actividades y deportes de sala, y un nuevo edificio de servicios que contará con los espacios auxiliares necesarios, con la siguiente distribución almacén, cuarto de instalaciones, dos vestuarios, aseos vestuarios, sala deportes, almacén y un aula para distintos usos.

Tres décadas de bádminton

El Club Bádminton Binéfar celebró las 30 ediciones del Open Villa de Binéfar el pasado sábado 16 de noviembre con un torneo en el que participaron 86 raquetas de varios clubes aragoneses, catalanes, navarros y de Castilla - León en las categorías sub 13, sub 17, absoluto y sénior. La celebración contó con chocolate popular por la mañana mien-

tras que por la tarde se disputaron las finales. El Ayuntamiento de Binéfar colaboró con esta competición que se desarrolló en el polideportivo El Segalar. La concejal de Deportes, Beatriz Oliván, asistió a la entrega de medallas y felicitó al club por impulsar esta modalidad deportiva en la ciudad durante más de tres décadas.



LA GALA DEL DEPORTE, EL 13 DE DICIEMBRE

La Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Binéfar premiará a los deportistas más destacados en el 2023 en la Gala que celebrará el 13 de diciembre en el Teatro municipal Los Titiriteros de Binéfar a las 20.30. Las categorías premiadas son: Mejor deportista de deportes colectivos; Mejor deportista promesa femenino, (hasta 17 años); Mejor deportista promesa masculino, (hasta 17 años); Mejor deportista absoluta femenina, (a partir de 18 años); Mejor deportista absoluto masculino, (a partir de 18 años); Colectivo con mayores méritos deportivos; Empresa patrocinadora más comprometida con el deporte binefarense; y Premio especial al deportista o persona más destacada de cada club o entidad.

Programación de Navidad

JUEVES 5 DE DICIEMBRE

A las 18:00 h. en Plaza de España, tradicional encendido de la iluminación navideña, a continuación, música con la actuación de María Pardo, conocida participante del programa de Aragón TV Jotalent. El acto finalizará con una chocolatada popular. Se instalarán en la Plaza de España atracciones infantiles.

EXPOSICIÓN DEL 20 DE DICIEMBRE AL 6 DE ENERO.

Exposición "El mundo de Lucía/ Paisajes pintados y muñecos del mundo" autora Lucía Ionita. Sala de Exposiciones Ayuntamiento. Abierta viernes, sábados y domingos de 18 a 20 h. Cerrada el día 5 de enero. Entrada libre.



SÁBADO 21.

Música. Coral de Binéfar, Concierto de Navidad en la Iglesia de San Pedro a las 18.30 h.

DOMINGO 22.

Magia. -Producciones Mágicas Félix presenta "La magia de la Navidad", en el Teatro Municipal a las 18 h. Entrada: 3 € en Codetickets anticipada y 5 € en taquilla.

Toda la Navidad tiene su magia. En esta historia llena de ilusión y fantasía, nuestros pequeños/as disfrutarán como siempre y los adultos como si fueran niños otra vez.

MARTES 24.

Teatro. Los Titiriteros de Binéfar presentan Retablo de Navidad a las 12.00 h en el Teatro Municipal Los Titiriteros de Binéfar. Entrada: 3 € en Codetickets anticipada y 5 € el 24 de diciembre y taquilla.

SÁBADO 28.

Música. La JOVEN ORQUESTA SINFÓNICA DE BARCELONA presenta Bandas Sonoras de Película, director Carlos Checa. A las 18.00 h en el Teatro Municipal Los Titiriteros de Binéfar. Entrada: 3 € en Codetickets anticipada y 5 en taquilla.

NOCHEVIEJA

00.30 h. (madrugada miércoles) ACR Binéfar 77. Dúo Tatuaje. Entrada gratuita.



1.00 h. (madrugada miércoles) Recinto Ferial. Fiesta de Nochevieja con 'Lo mejor de cada casa' más dj Pinos y DMS. Entrada general: 5 euros y peñistas 3 euros.

SÁBADO 4 DE ENERO

23.00 h. Recinto ferial. Fiesta popular. Actuación de Son de Rosas, tributo a La Oreja de Van Gogh más Grupo Versión 3.0, más dj's Sergiolo y Pinos. Entrada para peñas y alumnos de la Escuela de Música 8 euros. Entrada anticipada 10 euros. Entrada en taquilla 12 euros.

DOMINGO 5

17.30 h. Chocolatada popular en la Plaza España.
17.45 h. Los Reyes visitan las residencias.
18.30 h. Cabalgata de los Reyes Magos de Oriente (recorrido tradicional). Al finalizar la cabalgata SS.MM. los Reyes Magos entregarán los regalos en Bajos del Ayuntamiento.



LUNES 6

12.00 h. Misa Baturra en la iglesia San Pedro Apóstol.
18.30 h. Concentración en la plaza San Quilez y procesión a la plaza España donde tendrá lugar la oración a San Quilez.
19.00 h. Hoguera en la plaza España.
21.00 h. Binéfar 77. Grupo musical Mirada. Entrada libre. Organiza Ayuntamiento y Binéfar 77.

DIVERBINER 2024

TRIGÉSIMA SEGUNDA EDICIÓN, en la que se va a llevar a cabo la organización del Pabellón Infantil Diverbiner, dentro de la Concejalía de Educación.

El objetivo principal del Pabellón Infantil Diverbiner 2024, es lograr un espacio de diversión y juego, en el cual sus participantes pasen un buen rato.

Fechas: 26, 27 de diciembre.

Localización Física: Recinto Ferial, sito en C/ Lérida, S/n. Nave de la Izquierda

Horario:

- * DE 9:30H. A 13:30H
- HORARIO DE MAÑANA: SERVICIO DE LUDOTECA EN EL PABELLON.
- INSCRIPCIONES Y AFORO LIMITADO
- DE 16:00H A 19:30H
- HORARIO DE TARDES:

PABELLON NAVIDAD.

LOS ASISITENTES DEBERAN ESTAR ACOMPAÑADOS POR UN ADULTO.
Precio: 1€

COLABORADORES

- IESS SIERRA SAN QUILEZ
- GRUPO SCOUT SAN JORGE
- CRUZ ROJA BINÉFAR
- CARITAS DIOCESANA BARBASTRO-MONZON

ACTIVIDADES: HINCHABLES, TALLERES, JUEGOS MADERA GIGANTES, MAQUILLAJE, TABLAS Y TABLITAS



Oficinas Municipales
974 428 100
Policía Local
974 428 104 - 655 945 982
Brigada de O. y Servicios
974 428 855
Escuela Infantil
974 429 792
Ludoteca
657 447 577
Fomento y Desarrollo
974 432 037

Biblioteca Municipal
974 430 054
CDM EL SEGALAR
Pabellón 637 937 720
Piscinas 677 489 882
CDM LOS OLMOS
Polideportivo 677 489 880
Campo Fútbol 637 938 469
Emergencias Aragón
112
C.Médico:
Urgencias: 974 429 065 - 061

Cita Previa: 974 430 911
Servicio Social de Base
974 431 022
Residencia Comarcal
974 431 205
Recaudación Tributos (DPH)
974 431 031
Ofic. Munic. de Información al Consumidor (OMIC)
974 431 341
Taxis
974 428 152

Consejo Comarcal de la Litera
974 430 561
Oficina Comarcal Ambiental
974 431 516
Centro Cultural y Juvenil
974 429 530
Juzgado de Paz
974 43 22 94
Cruz Roja Binéfar
974 43 01 32
Cáritas Binéfar
974 43 11 74



LA VOZ
DE BINÉFAR

EDITA:
Ayuntamiento

REDACCIÓN
Y ADMINISTRACIÓN:
Plaza España, 1
Tel. 974 428 100

IMPRIME:
Editorial MIC

D.L.: HU/273/1980